

あわただしい師走となり、一段と寒くなりました。みなさん こんにちは 中村です。日本で12月に開催される、クラブワールドカップ(W杯)に出場する7クラブが出そろいました。クラブワールドカップとは、国際サッカー連盟(FIFA)が主催するクラブチームによるサッカーの世界大会です。6大陸のクラブ選手権王者がトーナメント方式で優勝を争う形です。大会は12月11日にアデレード(オーストラリア)とオセアニア代表のワイタケレ(ニュージーランド)の試合で開幕します。アジア代表のガンバ大阪は、開幕戦の勝者と12/14(日)19:30キックオフです。クラブ世界一の称号を目指して、各大陸王者たちの熱い戦いが繰り広げられます。ガンバ大阪が勝ち上がると準決勝では、欧州王者マンチェスター・ユナイテッドとの対戦が実現します!

～平成21年5月21日スタート～

## 始まります 裁判員制度



裁判員制度は平成21年5月21日にスタートします。それに先立って、今年12月ころには裁判所から、「裁判員候補者名簿に載りました」というお知らせがあなたに届くかもしれません。

### 【裁判員の選任方法】

地方裁判所が、選挙人名簿をもとに裁判員候補者名簿を作成します。裁判員は、裁判所における選任手続きにより、この候補者名簿から一つの事件ごとに選ばれます。裁判員候補者名簿は、毎年12月ころまでに選挙人名簿により選挙権のある人の中からくじで候補者を選び、作成されます。この名簿に掲載された人には、翌年の1月から12月までの間に裁判員候補者として裁判所に呼ばれることがある旨の通知が送付されます。事件ごとにこの名簿の中から、くじでその事件の裁判員候補者を選び、原則として公判が開かれる日の6週間前までに、裁判員を選任する日をお知らせする呼出状を送付します。その選任する日に、裁判所で裁判員を選ぶ手続きを行い、最後にはくじにより、6名の裁判員を選びます。ちなみに裁判所から、裁判員候補者として呼出状の送付を受けるのは、1年間に全国で約330人から660人に1人の割合になるものと考えられます。

### ～ 裁判員制度についてよくある質問 ～



Q 「裁判員が参加するのは、どのような裁判ですか？」

A 地方裁判所で行われる第一審の刑事裁判のうち、殺人事件など国民の関心が高い重大な罪の裁判です。裁判員が参加する裁判にあたる罪かどうかは、法律で決められています。

Q 「どんなことがあっても辞退できないのですか？」

A 広く国民の皆さんに参加してもらう制度ですので、原則として辞退できないことになっています。ただし、70歳以上の方、学生、一定のやむを得ない理由(※)がある方などは辞退できます。

※「重い病気・けが」「同居の親族の介護・養育」「事業に著しい損害が生じる恐れがある」「父母の葬式」など

Q 「犯人から恨まれることはありませんか？」

A 裁判員の名前や住所などの個人情報、公表されないことになっています。また、裁判に関して裁判員やその家族に電話をかけたり、手紙を送ったりすることは法律で禁止され、違反すると処罰されることになっています。なお、事件の内容などから考えて、裁判員などに危害が加えられそうな事件は、裁判員を加えず、裁判官だけで裁判を行うことができることになっています。

Q 「裁判員は、その事件に関するニュースや新聞を見てもよいのですか？」

A テレビや新聞は普段どおり見ても構いません。しかし、裁判員として判断する場合は、あくまで法廷で示された証拠だけに基づいて判断することになります。(河野)

【問い合わせ先】東京地方検察庁広報担当 ☎ 03(3592)5611 内線3408番

## 建設業 Q & A

Q. 建設業許可を新規で取得した会社です。毎年建設業の手続きをしなければいけないと聞いたのですが、どのような手続きなのでしょう？

A. 建設業許可を受けた者は、毎営業年度が終了から4ヶ月以内に「決算変更届(営業年度終了報告)」を提出しなければなりません。また、商号、営業所、資本金額、役員、支配人、令3使用人、経營業務の管理責任者、専任技術者について変更事項があった場合は、速やかに変更届出書を提出しなければなりません。変更届の提出を怠ると、6ヶ月以下の懲役または100万円以下の罰金に処せられることが建設業法に明記されていますので注意が必要です。(河野)

## おでん 栄養の宝庫です!



寒くなってくると、【おでん】を食べたくなります(#^^#) おでんと言えば、卵、味がしみた大根、こんにゃく、ちくわぶ、はんぺん、ごぼう巻き、豆腐、等等...これだけの材料を一度に煮ると、当然いい味になります。おでんの決め手は練り製品です。練り製品と言えば、「イカ巻き」や「蛸の入った揚げ天」イカやタコには血中のコレステロールを減少させる作用のある「タウリン」が入っています。ごぼう巻きだと「食物繊維」が、野菜天のにんじんには「ビタミンA」がいっぱいです。ビタミンAは油といっしょにとらないと体内に吸収されないのですが、野菜天は油で揚げたものですから、非常によく吸収されます。また、つみれには「EPAやDHA」が豊富です。まさにおでんは栄養の宝庫です!最後のメは豆腐茶漬け!温かいご飯の上におでんの味がしみた豆腐をのせ、おでんの汁をかけ万能ネギをたっぷりかけます。とっても美味しいです!(渋谷)